
人为何知道神的话，不去行或做不到？

我们带领聚会的牧师、长老，小组长，讲的最多的话是什么话？大家知道是

什么吗？“人是都知道，但做不到！”这句话是连你也包括，是理所当然的事。

人需要成圣——需要漫长的日子，旷野 40 年，真的是需要的。各样的案子——

你都要思考，你明白神的旨意，你自己选择顺从神。你所代祷的、教导的、生养

的，你所产的谷物，你所牧养的牺牲……也都是好的，主会负责的！问题是你不

顺从。

所以，我们带领教会、牧养教会的时候，主的信息来的时候，有的人是选择

顺从，这样的人大部分都是欢喜快乐，聚会结束是“谢谢牧师、谢谢牧师，今天

又得了某个地方的一个眼光。”有的人是不喜欢靠近牧师，坐在某个角落，我的

心里是继续为他祷告了。我找机会也跟他讲几句劝勉的话，但我劝勉后，他是更

吓一跳，“唉哟，我不能，做不到，这只有牧师能做到，别人做不到的。”

我没有办法了，只有为他祷告，主怎么样教导我们，就交托给主。在继续祷

告当中，有的人是领悟过来，后面他是感谢，选择了顺从的道路。有的人是越来

越跟教导的人（讲这个判语的人）关系不好。这是从耶稣基督的团契开始，都有

过的事。

所以，教会牧养的人，各位小组长们，各地方带领团契的同路人——你不要

因弟兄姐妹们的软弱来跌倒。你难过的——是自己跟神的关系，因我们的牧者是

只有一位——大牧者耶稣基督！祂都知道，祂全在全知全能——祂都知道了。祂

造万物各按其时，造成美好，这是主的工作来的。

就算你的教会、你的小组都好，也其实在主的眼光里面——也有很多不完全

的地方，你也包括。我们是同班同学、一起学习——侍立在耶和华旁边的，天上

宝座右边的主耶稣基督的教导，祂的代祷，我们一辈子寻找这样就好。有的人是

常常为教会担心，为牧师担心，为传福音工作、宣教工作担心，这根本是主的工

作来的！为什么由你来担心？你要自己作主、自己作神，你自己要负责的。

我们没有一个理由，没有一个责任，不顺从的人一直跟着他——抓他的尾巴、

还打他、就是叫他要悔改“要顺从啊、我们一起来啊……”没用，主说：“你们

也要走吗？”各位，必定要记得，主怎么做？我们也怎么做！主的团契那样的分

裂，主被钉在十字架上的时候，全部都逃跑了……，那你的团契、你的教会，你

的宣教机构……要比主的团契要好吗？这个是骄傲来的！

各位思想，为什么我知道而不做？为什么知道却不做？为什么这样呢？因你

得着的天父——是叫你苦的，叫你觉得的读经是很苦的，你来崇拜是很苦的，你

祷告的时间真的是很苦的，甚至感觉到浪费了。这个时间反而出去外面运动一下，



对身体健康有益处了。他还不懂一边运动一边祷告的方法。总是没有寻找——我

很喜乐的享受天国的福气，神的同在，阿爸父，我的主新郎，为我舍命的——祂

的爱，祂的恩典，享受是要自然的，绝对不是仪文的旧样。我们通常讲到仪文的

旧样就想到旧约的律法，NO！“圣徒必定要参加主日崇拜……”，这个也是没有得

着我刚刚跟你讲的那个恩典来聚会的话，是没有用的，那是照着仪文的旧样——

满满的学到知识，“十分之一应该要拿出来”。不能拿出来，就算拿出来也是心里

有一个动机了“主必定敞开天的窗户……”，你关注的是那个地方，这都是不对

的。你永远的产业，借着地上你所得着而得到的。我讲了好几次了。

所以，人为什么知道而做不到？你要多思想。每次有这样的矛盾，“主的旨

意在哪里？我怎么做？”的时候，不要说“人人都软弱，其实教会里面的大部分

的人，牧师也软弱……没有关系，原来地上的信仰生活是这样，那样……”NO！

我们的神是若我们一步不对的话，祂也不会让步的。没有一位能像上帝一样固执，

祂要爱我们，照顾我们，要成圣我们……是永远不变的，祂在那个方面绝对是固

执的上帝了。你想也不要想能够胜过祂！

你遇到一些知道而不能顺从的地方来的话，你坐下来，问主：“为什么我这

样啊？天国还不够吗？主啊，一位主还不够吗？祢与我同在还不够吗？为什么这

样啊？”主是马上会把答案给我！“你是知道而没有确认了，没有看见了，没有

享受了我的同在。你头脑上是知道我与你同在，但你享受不到主同在的喜乐。”

信仰生活，有一个人不顺从——知道而做不到的时候，你的信息是要集中

在……当然这是属灵的问题，第一是要为他祷告，用祷告来遮盖，继续的祷告。

第二是安慰九句，劝勉一句话！让他知道自己的身份、自己的所属，上帝怎么样

的爱他。然后，特别你在劝勉他的时候，你口里讲出来的话语，是叫他发现这个

话语、这个答案的至宝！

这个答案——夫妻生活的答案，养育孩子、祝福孩子，我少苦闷，少担心，

我要用答案来要祝福他们。这是何等有高价值的事！

你的信息里面要加强这一点，叫他们来到主的面前祷告真的是很甘甜的事。

读一段经文，经句——继续属灵的口里面一直咬……咬……，有没有甘甜？甘甜

的了。就算是口里甘甜，进到肚子里面也有点苦。是因为自己知道的多，做不到

的时候是很苦。这个经历上、顺从上，也要特别要经历自己有些苦的地方。然后，

自己侍奉的时候，人家逼迫你、污辱你，你是有点苦……。但是，我们必定是要

让听道的人、听了上帝的判语的人——让他们甘甜！
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